

CRÓNICA MATABARONESA.

Periódico de intereses locales, agricultura, industria, comercio, literatura y artes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Mataró y Barcelona	4 rs. al mes
En los demás puntos de España.	13 rs. trimestre.
Ultramar.	70 rs. al año.
Se paga por anticipado.	1 real y medio.
Números sueltos.	

Redaccion y administracion, Riera, 48.

Los anuncios se insertarán á 16 mrs. línea á los suscritores, y 32 á los no suscritos.
A los suscritores se les insertarán, gratis tres líneas mensuales. No se devuelven los originales, pero se inutilizarán.
Las suscripciones comienzan siempre en 1.º de mes.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Mataró, Imprenta de Abadal. Barcelona, Sauri, calle Ancha. Manero Rambla de Santa Mónica. Vives, plaza de Santa Ana. Lopez Vernagosi calle Ancha, Rambla del centro, y Centro de obras de Cataluña Platería, Habana. D. Andrés Graupera, librería nacional y extranjera, calle del Obispo.

Correos en Mataró.

Entradas.

De Barcelona á las 7 m. 1 ½ tarde. Para Barcelona 8 ½ m. y 2 ½ tard.
De Gerona á las 8 ½ m. y 2 ¾ tarde. Para Gerona 7 m. Id. 1 ½ tarde.

NOTA. En los buzones se recogen las cartas una hora antes de la salida de los correos.

Correos en Barcelona.

De Madrid 4 y media t. y 9 n. Para Madrid 6 y 12 m.
De Manresa, Solsona, Berga y Cardona 9 m. Para Manresa, Solsona, Berga y Cardona 4 y media tarde.
De Valencia 10 y media m. 9 n. Para Valencia 6 m. 4 t.
De Tarragona 9 noche. Para Tarragona 12 y media t.
De Gerona y extranjero 4 t. Para Gerona y extranjero 12 ½ t.
De Gerona, 7 t. Para Gerona 6 m.
De Igualada 9 y media m. Para Igualada 6 y medio m.
De Granollers, Vich, Moyá y Caldes de Mombuy 8 m. Para Granollers, Vich, Moyá y Caldes de Mombuy 6 y media.

NOTA. La correspondencia para Andalucía, Murcia, Albacete y Ciudad Real se dirige por Valencia

Salidas.

Ferro-carril de Barcelona á Gerona.

Entradas.

De Barcelona á las 7 h. 10,20 mañana. Para Barcelona 6,20 h. 8,48 mañana.
Id. 1,32, 4, 6,5 h. tarde. Id. 12,24 h. 2,43 5,4 h. tarde.
Del Empalme 8,45, h. mañ. 2,38 tarde. Para Empalme. 7,7 h. mañ. 1,35 tarde.
De Areñs. 6,20 m. 12,19 5,45 tarde. Para Areñs. 10,30 m. 4,6 7,9 tarde.

Salidas.

Salidas. De Barcelona á 6,30, 8,30 mañana. 1, 5, h. tarde.
De Gerona, 9 h. 12 mañana.

Línea de Granollers.

Salidas. De Barcelona á 6,30, 8,30 mañana. 1, 5, h. tarde.
De Gerona, 9 h. 12 mañana.

De Barcelona á Tarragona.

De Barcelona á Tarragona 6 h. mañana. 1,30 tarde.
Id. á Martorell 6 h. 8,30 h. 12 mañana. 2,20 h. 6 tarde.
Id. á Vilafranca 5 h. 12 mañana. 1,30 h. 4, 30 tarde.

De Barcelona á Zaragoza.

De Barcelona á Zaragoza 7,30 mañana. De Barcelona á Lérida 12,35 tarde.
Id. á Manresa 4,45 tarde. — De Barcelona á Tarrasa. 7,5 h. tarde.

RAPIDA OJEADA SOBRE LA SITUACION.

El día en que cayeron rotas las cadenas que por espacio de 12 años han pesado sobre nuestra desgraciada Patria; el día en que la bandera triunfante en Cadiz mecida por la brisa de la libertad ondeaba airosa acogiendo bajo sus pliegues á todos los hombres en cuyo corazón latía verdadera sangre Española, presentaronse tres hombres que llenos de conviccion, de entusiasmo y ardor patriótico, pronunciaron estas solemnes palabras: «*Abajo la dinastía, Libertad, Soberanía Nacional.*» A este grito que resonó por todos los ámbitos de la Nación Española, el Pueblo por un movimiento eléctrico, contestó grande, compacto, unido, y secundando aquel grito lleno de decision y de entusiasmo empuñó las armas dispuesta á verter su sangre en defensa de tan santos principios. Pocos dias despues un cambio completo y radical en la forma de gobierno habia tenido lugar: el trono estaba vacío, el pueblo se gobernaba á sí mismo, fraternizaba con el ejército, y levantaba altares patrióticos cubiertos de flores, y sin escudos, sin violencia, sin derramar una gota de sangre en aras de la venganza. Constituido el nuevo Ministerio bajo la presidencia del Duque de la Torre inauguróse una manera fecunda en grandes resultados si el gobierno entraba resueltamente por el camino franco y despejado que ante el se presentaba y utilizaba los grandes elementos de vida de que á su arbitrio podia disponer. Grande, difícil era la tarea que el nuevo Ministerio estaba llamado á desempeñar. Grande por que se trataba nada menos que de una reforma absoluta en la marcha natural de las cosas, grande por que se trataba de la confeccion de nuevas leyes fundamentales, por las cuales se constituyese la Nación, grande en una palabra, por que se trataba de nuestra regeneracion política, difícil por que era preciso arrancar de raíz viejos abusos, rancias doctrinas, y hacer una completa transfor-

formacion en el orden de las ideas; gloriosa, por que una vez llevada á cabo obra tan colosal, sirva eterna la memoria que esta Nación agradecida consagraria á los apóstoles de la revolucion, á sus redentores políticos.

Compuesto el actual ministerio de hombres pertenecientes al partido liberal, y firmemente apoyados por el elemento democrático, aunque sin tener representacion en aquel, de esperar era atendido el generoso desprendimiento con que todos los esfuerzos se aunaban en pro del bien comun, que la revolucion iniciada en Setiembre, marchase sin obstáculos y se consumase rápida y energicamente. Esto sin embargo no ha sucedido. Será que las personas puestas al frente de los destinos de España, se detienen asombrados ante su propia obra? No lo creemos, no podemos, no queremos creerlo. ¿Será que la reaccion que no descansa, habrá tendido sus redes insidiosas en las regiones gubernamentales, queriendo envolver en ellas maquiavelicamente al Gobierno provisional? Este tiene en sus manos el remedio. Decision, patriotismo y fé! Adelante siempre, rómpanse de una vez los obstáculos. Este es el solo medio que resta. El horizonte se cubre: la Nación espera y espera confiada. No defraudemos sus esperanzas. La union del gobierno con el Pueblo constituye la fuerza, pero esta fuerza debe estar basada solidamente sobre la mas amplia libertad. En política no dar un paso adelante equivale á darlo hacia atras.

Compuesto el ministerio de elementos que solo en apariencia, pero de ningun modo en el fondo podian estar conformes con los principios sostenidos por el partido Republicano, de temer era, y así lo esperabamos, que una vez calmada la exaltacion de los primeros momentos se paralizase la marcha iniciada con tan vigoroso impulso. Los acontecimientos han venido por desgracia á justificar nuestros pronósticos. Al decreto de libertad de enseñanza sucedió la restriccion sobre ciertas y determinadas materias; á la libertad de reunion proclamada por

el gobierno sucedió la restriccion inmediata ordenando el aviso previo á la autoridad con 24 horas de anticipacion del sitio en que aquellas hubieran de celebrarse y su objeto. A la promesa solemne hecha á la faz de la Nación de dejar sometida é intacta á las Cortes Constituyentes la forma de Gobierno que el pais debia darse á sí mismo en uso de su autonomia, sucedió la manifestacion implícita del Gobierno, y mas tarde franca y desembozada declarandose partidario de la monarquia, y prejuzgando de hecho la cuestion mas ardua, mas grave y mas trascendental. Restringiendo la libertad de cultos, la formacion de la Guardia empezada en Setiembre! he aqui satisfechas las santas aspiraciones del pais! El presupuesto aumenta, nuestros hermanos de las antillas presencian horribles ejecuciones llevadas á cabo en personas que defienden y piden lo que nosotros hemos defendido el Gobierno aprueba y aplaude la antipolítica conducta de la primera autoridad de Cuba y la madre Patria cubre avergonzada su rostro, por miedo de no se escupida por la Europa entera. La Ciudadania suprimida, la contribucion de consumos para sustituirla con otra mas vejatoria, coartada la libertad de enseñanza por la inmediata reglamentacion del decreto en que aquella se proclamaba, todas las libertades en fin cercenadas, como si se dieran de limosna al Pais que con tanta gloria acababa de conquistarlas, al mas miope se le hubiera ocurrido ver en semejante conducta un Gobierno que asustado de su misma obra trataba de enfrenar el movimiento iniciado por el. Hé aqui realizada la obra colosal de nuestra regeneracion; la revolucion no tiene mas que dos caminos, ó ahogarla por inconveniente en sus principios, ó una vez empezada dejarse arrastrar por su turbillon: querer detenerla en su marcha es una insensatez, una locura. Para dejar reducida una revolucion á los raquíticos limites de un adocenado pronunciamiento, tanto valia no haberla hecho. Mejor estabamos antes. Nada se nos daba, pero nada se nos ha-